

1. April 2022

Einladung zur Jahrestagung 2022 (16.-18. September 2022) in Lübeck

Liebe Mitglieder der Deutschen Thomas Mann-Gesellschaft,

ganz herzlich lade ich Sie zu unserer Jahrestagung 2022 ein, die vom 16. bis 18. September 2022 in Lübeck stattfinden wird. Thematisch wird sich die Veranstaltung mit der Republikrede Thomas Manns von 1922 und seinem Demokratieverständnis beschäftigen. Die Tagung wird eine ganze Reihe von Neuerungen bieten. Mit diesem Brief möchte ich Sie bereits jetzt über die wichtigsten Programmpunkte informieren, sodass Sie Ihre Teilnahme an der Tagung planen können.

Erstmals wird die Jahrestagung direkt im Anschluss an die Verleihung des Thomas Mann-Preises der Hansestadt Lübeck und der Bayerischen Akademie der Schönen Künste in Lübeck (am Freitag, 16. September 2022, um 20 Uhr im Theater Lübeck) ausgerichtet – Sie können auf diese Weise mit einer Anreise an beiden Veranstaltungen teilnehmen. Ich würde mich freuen, wenn viele von Ihnen dieses Angebot nutzen.

Der Preisträger 2022 ist sehr prominent; sein Name wird aufgrund einer Sperrfrist erst Anfang Juni 2022 öffentlich gemacht. Erst dann kann das Tagungsprogramm erscheinen und auch Anmeldungen werden erst dann möglich sein.

Als Mitglieder der Deutschen Thomas Mann-Gesellschaft werden Sie natürlich Anfang Juni erneut Post erhalten mit dem Tagungsprogramm und den Hinweisen zur Anmeldung.

Weitere Neuerung erwarten Sie am Samstag, 17. September, und Sonntag, 18. September 2022, an unserem Tagungsort in der Gemeinnützigen (Königstraße 5, 23552 Lübeck). Unter dem Titel

Deutsche Thomas Mann-Gesellschaft Sitz Lübeck e.V.

Buddenbrookhaus Mengstraße 4, 23552 Lübeck Telefon: 0451 / 58086-13 Fax: 0451 / 58086-20
info@thomas-mann-gesellschaft.de www.thomas-mann-gesellschaft.de

Präsident: Prof. Dr. Hans Wißkirchen

Vizepräsidenten: Prof. Dr. Andreas Blödorn, Prof. Dr. Elisabeth Galvan, Prof. Dr. Friedhelm Marx
Schatzmeister: Michael Haukohl Schriftführer: Dr. Holger Pils

Deutsche Bank AG IBAN: DE10 2307 0700 0880 2449 00 BIC: DEUTDEDDB237

Amtsgericht Lübeck Registernummer VR 871 HL FA HL StNr. 22 290 7445 3

„Thomas Mann kontrovers – 100 Jahre Republikrede“ werden unterschiedliche Interpretation der Rede vorgestellt und unter Einbeziehung des Publikums diskutiert.

Inhaltlich passende Lektüre-Workshops für Sie als Tagungsgäste sowie Führungen stehen auf dem Programm. Natürlich laden wir wie bei jeder Jahrestagung zur Mitgliederversammlung ein. Für den Samstagabend ist ein öffentlicher Abendvortrag vorgesehen. Dr. Norbert Lammert, ehemaliger Bundestagspräsident und profunder Thomas-Mann-Kenner, wird über „Kulturstaat und Bürgergesellschaft“ sprechen.

Am Sonntag hält Prof. Dr. Frido Mann den Vortrag „Democracy will win“. Daran schließt sich eine prominent besetzte Podiumsdiskussion mit dem Titel „Demokratie – ,eine innere Tatsache‘?“ an. Die Tagung endet wie gewohnt gegen 13 Uhr. Die Vorträge und Diskussionen in der Gemeinnützigen werden erstmals auch im kostenpflichtigen Livestream übertragen.

Sehr gespannt bin ich darauf, wie Ihnen dieses Tagungsformat gefallen wird. Wenn es sich bewährt, wollen wir es alle zwei Jahre durchführen, jeweils im Anschluss an die Verleihung des Thomas Mann-Preises in Lübeck. In den anderen Jahren planen wir weiterhin die traditionelle Herbsttagung mit zahlreichen Vorträgen. Um diese beiden Tagungsstile besser unterscheiden zu können, hat das neue Format einen anderen Namen bekommen: „Lübecker Thomas Mann-Tage“.

Ich hoffe, ich konnte Ihr Interesse für die Lübecker Thomas Mann-Tage 2022 wecken und würde mich freuen, möglichst viele von Ihnen im September 2022 in Lübeck wiederzusehen.

Mit besten Grüßen



Hans Wißkirchen